
   
Protokoll der Jahreshauptversammlung (JHV) der  

Pionierkameradschaft Holzminden  
am 23.03.2024 im Vereinslokal ‚Felsenkeller‘ 

Beginn:     16:00 Uhr 
Ende formaler Teil    16:45 Uhr 
Beginn unterhaltsamer Teil 18:00 Uhr 
Teilnehmer :    31 Mitglieder und Gäste (siehe Teilnehmerliste) 
Ende der Veranstaltung  20:30 Uhr 
Tagesordnung: 
Top 1:  Begrüßung 
Top 2:  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
Top 3:  Genehmigung der Tagesordnung (TO) 
Top 4:  Totenehrung 
Top 5:  Grußworte 
Top 6:  Genehmigung der Niederschrift der JHV vom 25.03.2023 
Top 7:  Bericht des Vorsitzenden 
Top 8:  Bericht des Kassenverwalters 
Top 9:  Bericht der Kassenprüfer 
Top 10: Aussprache zu den TOP 7 und 9 
Top 11: Entlastung des Kassenverwalters und des Vorstandes 
Top 12: Wahl eines Kassenprüfers 
Top 13: Ehrungen  
Top 14: Verschiedenes 
Top 15: Schlusswort   
 
TOP 1  
Begrüßung durch den 1.Vorsitzenden Gerhard Kreutzkamp 
Ich begrüße Sie und Euch zur 71. JHV unserer Kameradschaft hier in unserem 
Vereinslokal Felsenkeller.  
Mein besonderer Gruß gilt den anwesenden Ehrenmitgliedern. Sie darf ich nach alter 
Tradition namentlich begrüßen: 
Paul Beyer, Dieter Rau, Ingo Beuser, Siegfried Stürmer und Martin Broscheit. 
Ebenso begrüße ich die Kameraden, die von weit angereist sind, hier besonders unseren 
Kam. Ralf Kirchhof aus Barsinghausen. 
Ich begrüße weiter den neuen 1.Vorsitzenden der Reservistenkameradschaft 
Holzminden, Karl Heinz Kempf, den neuen 1.Vorsitzenden und den Schatzmeister des 
Marinevereins Hermann Ahrens und Henning Lippmann sowie den Vorsitzenden der 
TRUKA Holzminden StFw Bruno Piasecki.  
Vom Vorsitzenden der KERH zwischen Solling und Egge im Bundeswehrverband OTL 
a.D. Frank Rexfort soll ich die besten Grüße bestellen. 
 
Besonders begrüße ich den Bürgermeister der Stadt Holzminden, Christian Belke. 
Ein ganz besonderer Gruß gilt unseren Damen, die ich hiermit ganz herzlich willkommen 
heiße. 
Wie in jedem Jahr können einige Kameraden aus den unterschiedlichsten Gründen nicht 
bei uns sein, sie übermitteln herzliche Grüße und gute Wünsche für den Verlauf dieser 
Versammlung. 



Es grüßen: Frau Ziegler -Hedtmann, Angelina Warnecke, Winfried Beck, Jürgen Beyer, 
Klaus Ebel, Bernhard Keune, Hans Janitscheck, Burghard Kreter, Michael Fabeck, 
Thomas Ruhnke, Gerhard Wolf, Dieter Ahlbrecht, Kurt Haßel, Martin Kreimeier und der 
Btl Kdr des PzPiBlt1, Oberstleutnant Stefan Meister, der aus dienstlichen Gründen nicht 
an der Versammlung teilnehmen kann.“ 
 
TOP 2  
Die Einladung zu dieser JHV erfolgte am 21.02.2024 satzungsgemäß per E-Mail und 
schriftlich an die Kameraden, die keinen E-Mail-Zugang haben.  
Gem. § 13 Nr.3 h unserer Satzung ist die Beschlussfähigkeit ohne Rücksicht auf die Zahl 
der anwesenden Mitglieder gegeben. 
Damit kann die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit festgestellt werden. 
 
TOP 3 
Die vorliegende TO wurde durch den Vorstand am 19.02.2024 aufgestellt und mit der 
Einladung verschickt. 
Da es keine Einwände oder Ergänzungswünsche gab, wurde die TO in der vorliegenden 
Form einstimmig angenommen. 
 
TOP 4  
Zu Ehren der seit der letzten JHV Verstorbenen erhoben sich alle Anwesenden von Ihren 
Plätzen. 
Seit unserer letzten Jahreshauptversammlung verstarben die Kameraden: 

Dieter Hohmann am 14.05.2023 und 
Gerd Backhaus am 25.02.2024. 

Den Verstorbenen wollen wir ein ehrendes Gedenken bewahren. 
 
TOP 5 
Grußworte überbrachten: 
5.1: Für die Stadt Holzminden, Bürgermeister Christian Belke. 
Bürgermeister Belke bedankte sich ausdrücklich für die besondere Einladung, obwohl es 
dieser ja eigentlich nicht bedurft hätte, da er Mitglied der Kameradschaft ist. 
Bgm. Belke überbrachte die Grüße von Rat und Verwaltung der Stadt Holzminden und 
entschuldigte sich, dass es ihm aufgrund dienstlicher Belange im abgelaufen Jahr nicht 
oft möglich war, an den Veranstaltungen der Pikam teilzunehmen. 
Er betonte, dass Rat und Verwaltung stolz darauf sind, dass es in Holzminden noch eine 
Pikam. gibt, die sich aktiv in das Vereinsleben in Holzminden einbringt. Es freut ihn 
besonders, dass es dieser Pikam gelingt, aktive und ehemalige Soldaten und Soldatinnen 
des Standortes Holzminden zusammen zu halten und damit auch die Grundgedanken 
der demokratischen Werte zu sichern und zu pflegen. Wörtlich ruft er den Versammelten 
zu:„Haltet diese Grundwerte hoch“. 
5.2: 
Karl-Heinz Kempf als neuer Vorsitzender der Reservistenkameradschaft Holzminden 
bedankt sich für die Einladung und grüßt die Versammlung. Er stellt sich als neuer 
Vorsitzender der RK vor und freut sich auf weiterhin gute Zusammenarbeit. 
5.3: 
Für den Marine-Verein e.V. Holzminden bedankt sich Henning Lippmann ebenfalls für die 
Einladung und betont, dass die Pikam. immer ein gern gesehener Gast im Marine-Heim 
ist. 
 
 
 
 
TOP 6 



Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 25.03.2023 ist allen Mitgliedern per E-
Mail und schriftlich, im Jahresrundschreiben und in der Einladung zur diesjährigen 
Jahreshauptversammlung zugegangen.  
Auf das nochmalige Verlesen kann deshalb verzichtet werden. 
Da es keine Ergänzungen oder Einwände gegen das Protokoll gab wurde es einstimmig 
genehmigt. 
 
TOP 7 
Bericht des Vorsitzenden 
Mit dem Jahresrundschreiben 2023 wurden die Mitglieder über die Ereignisse im 
Kameradschaftsleben und die Vorhaben im Jahr 2024 informiert.  
Alle Kameraden, die auf die Homepage zugreifen können, werden darüber hinaus 
laufend über die aktuellen Geschehnisse in der Kameradschaft, die besonderen 
Ereignisse im PzPiBtl 1 und unserer Garnisonstadt Holzminden laufend und aktuell 
unterrichtet. 
Hier gilt mein besonderer Dank unserem Medienbeauftragten, Kamerad Dieter Cors. 
 
Höhepunkte mit der engen Verbundenheit zum PzPiBlt 1 waren die verschiedenen 
Bataillonsappelle, an denen wir mit Abordnungen teilgenommen haben.  
Die Modellbauausstellung und das Herbstfeuer konnten im Jahr 2023 wieder 
durchgeführt werden. An beiden Veranstaltungen nahmen die Kameraden der Pikam mit 
Abordnungen teil. 
Bei der Modellbauausstellung wurde der Verkauf der Erbsensuppe durch die Pikam 
organisiert und eine Spende von 1.000 Euro an die Kinderkrebshilfe übergeben. Ein 
besonderer Dank gilt den Damen, die an beiden Tagen für die Ausgabe und den Verkauf 
zuständig waren.  
Am 26.08.2023 führten wir unser Sommerfest Sport, Spiel, Spaß durch. 
Hier gilt mein besonderer Dank den Kameraden Dieter Rau, Hermann Ahrens, und 
Burghard Kreter, sowie dem Marineverein und der Reservistenkameradschaft 
Holzminden. 
Ein Tag, der leider immer mehr in Vergessenheit gerät, ist der Volkstrauertag. 
Auch im letzten Jahr nahmen wir mit einer kleinen Abordnung, zusammen mit der 
Reservistenkameradschaft Holzminden, an der Gedenkveranstaltung in der 
Pionierkaserne am Solling teil. 
Da wir im letzten Jahr mit Thomas Ruhnke, Martin Kreimeier und Manfred Bues drei neue 
Kameraden gewinnen konnten, haben wir zurzeit einen Mitgliederbestand von 78 
Kameraden.  
Es wird in der Zukunft immer schwieriger werden, neue Mitglieder für unsere 
Kameradschaft zu gewinnen.  
Wir werden aber zukünftig auch weiterhin kräftig die Werbetrommel rühren. 
Aus diesem Grund haben wir in den letzten Jahren einen immer engeren Schulterschluss 
mit den befreundeten Kameradschaften gesucht.  
Dies gilt besonders für den Marine-Verein und die Reservistenkameradschaft 
Holzminden.  
Unser Sommerfest Sport, Spiel und Spaß wäre ohne den Marine-Verein mit seiner 
herausragenden Veranstaltungsmöglichkeit, dem Marineheim, gar nicht möglich.  
In diesem Jahr werden wir am 23.11.2024 einen gemeinsamen Jahresabschluss mit allen 
drei Vereinen im ‚Altendorfer Hof‘ feiern.  
Ich bitte darum den Termin „Jahresabschluss der Pionierkameradschaft am 07.12.2024“ 
ersatzlos zu streichen. 
Am 28.09.2024 ist ein Veteranentreffen des KFOR Kontingent 1999 in Verbindung mit 
dem Herbstfeuer geplant.  
Hierzu fand am 21.03.2024 das erste Koordinierungsgespräch mit dem Btl Kdr PzPiBtl, 
dem 1. Vorsitzenden der Kameradschaft ehemaligen Pioniere Emmerich, OTL a.D. 



Joachim Sigmund, dem damaligen S3 Stabsoffizier des PiBtl GeConKFOR und 
Kameraden der Pionierkameradschaft statt.  
Grober geplanter Ablauf :  

 13:00 Uhr Eintreffen der Teilnehmer im Marineheim,  
 Begrüßung, gemeinsames Mittagessen,  
 Vortrag über den KFOR Einsatz.  
 LVU durch Btl Kdr,  
 Teilnahme am Herbstfeuer.  

 
Der 1. Vorsitzende der Kameradschaft ehemaliger Pioniere Emmerich hat eine 
Kooperation mit der Pionierkameradschaft Holzminden vorgeschlagen. Hierüber werden 
wir in der nächsten Monatsversammlung beraten. 
Ich bitte alle Kameraden, wenn möglich, an unseren Monatsversammlungen an jedem 
ersten Donnerstag im Monat, um 18:30 Uhr im Vereinslokal ‚Felsenkeller‘ teilzunehmen. 
An der Montagsrunde, an der auch oft aktive Kameraden teilnehmen und die schon zu 
einer festen Einrichtung geworden ist, würden wir uns auch hier über eine rege Teilnahme 
freuen. 
Damit möchte ich meinen Bericht schließen und mich für die mir geschenkte 
Aufmerksamkeit bedanken. 
 
TOP 8.  
Kamerad Hermann Ahrens trägt den Kassenbericht vor. 
 
TOP 9 
Die Kasse wurde von den Kam. Siegfried Mogge und Klaus Anke (für Michael Fabeck) 
geprüft 
Kam. Siegfried Mogge verlas den Kassenprüfungsbericht. Es wurden keine Mängel 
festgestellt. Alle Ausgaben und Einnahmen waren ordnungsgemäß gebucht und mit 
Belegen belegt. 
Der Vors. bedankt sich bei den Kam. Mogge und Anke. 
 
TOP 10 
Aussprache zu den Punkten 7 bis 9 
Es gab keine Wortmeldungen. 
 
TOP 11 
Der Kassenprüfer Kam. Siegfried Mogge stellte den Antrag, den Kassenverwalter und 
den Vorstand zu entlasten. 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen und der Vorstand vollumfänglich entlastet. 
Der Vorsitzende dankt der Versammlung für das erwiesene Vertrauen und verspricht, 
dass sich der Vorstand weiter darum bemühen wird, die Kameradschaft im Sinne der 
Satzung und ihrer Mitglieder zu führen. 
 
TOP 12 
Wahl eines Kassenprüfers: 
Da Kamerad Michael Fabeck nach zwei Jahren als Kassenprüfer ausscheidet wurde 
Klaus Anke als neuer Kassenprüfer vorgeschlagen und von der Versammlung einstimmig 
gewählt. 
 
 
TOP 13 
Ehrungen 



Der 1. Vorsitzende nimmt zusammen mit dem ehemaligen Kommandeur und heutigen 
Bürgermeister, Christian Belke, die Ehrungen verdienter Kameraden vor. 
Die Kameraden Ditmar Fischer und Oberst Gunter Flach werden mit der Ehrennadel in 
Bronze und der Kamerad Heinz Burmeister mit der Ehrennadel in Silber des BDPi 
ausgezeichnet. 
Die Ehrung der Kam. Flach und Burmeister wird zu einem späteren Zeitpunkt 
vorgenommen, da sie nicht anwesend waren. 
Mit einem dreifachen ‚ANKER-WIRF‘ wird die Ehrung besiegelt. 
 
TOP 14 
Verschiedenes  
Kamerad Paul Beyer bedankt sich beim gesamten Vorstand für die gute Arbeit und den 
Zusammenhalt in der Kameradschaft und wünscht dem Vorstand weiterhin alles Gute. 
Er bezeichnet ‚K-C-V‘ (Kreutzkamp-Cors-Vorstand) als für die Kameradschaft gelungene 
Verbindung an. 
Kam. Dieter Cors erklärt, dass die Kameradschaft auf ihren 1. Vorsitzenden stolz sein 
kann und die Versammlung dankt Gerhard Kreutzkamp mit einem (wirklich) kräftigen 
‚ANKER-WIRF‘. 
 
Zu Top 15  
Schlusswort durch den Vorsitzenden Gerhard Kreutzkamp. 
Ich bedanke mich für ihre Aufmerksamkeit und bitte Sie, mich und den Vorstand weiterhin 
wie bisher zu unterstützen sowie bei Vorschlägen oder Meinungsverschiedenheiten das 
offene Gespräch zu suchen. 
Ich lade sie nun zu einem gemeinsamen Essen ein, das unser Vereinswirt bestimmt 
wieder hervorragend zubereitet hat.  
Die anfallenden Kosten werden aus der Kasse der Pionierkameradschaft mit 10 Euro 
bezuschusst. 
 
 
Holzminden/Stahle am 26.03.2024 
 
 

Gerhard Kreutzkamp  Ditmar Fischer 
Vorsitzender  Schriftführer 

 


